



GOBIERNO REGIONAL  
**SAN MARTÍN**

AÑO I N° 09  
Julio - 2023

# PEHCBM

BOLETÍN INFORMATIVO SAN MARTÍN - PERÚ



GOBIERNO REGIONAL  
**SAN MARTÍN**

## WALTER GRUNDEL

**ANUNCIA CULMINACIÓN  
DE LA CARRETERA  
CHAZUTA - CURIYACU**

# CHAZUTA CURIYACU

f @PEHCBM  
t @ProyectoHuallaga  
i @pehcbmsanmartin

Julio 2023  
ÁREA DE COMUNICACIONES - PEHCBM



# CHAZUTA CURIYACU

## WALTER GRUNDEL ANUNCIA CULMINACIÓN DE LA CARRETERA CHAZUTA - CURIYACU

A fines de agosto se tendrá listo los estudios de saldo de obra de la carretera Chazuta - Curiyacu, por un valor aproximado de 10 millones de soles, informó el gobernador regional de San Martín, Walter Grundel Jiménez, en reunión con pobladores de los caseríos Curiyacu y Túpac Amaru del distrito de Chazuta.

"El nuevo expediente de saldo de obra está encaminado, existe una línea de tiempo, antes de fines de agosto tendremos listo los estudios, la prioridad será la construcción de los puentes para dar transitabilidad a la vía", expresó el mandatario regional en la reunión de trabajo.

Por su parte, el gerente general del Proyecto Especial Huallaga Central y Bajo Mayo (PEHCBM) Tedy Castillo Díaz, expresó que, dependiendo de los procesos administrativos, la ejecución se realizará en el mes de octubre. Los trabajos de formulación de estos nuevos estudios están a cargo del PEHCBM, en estos estudios de saldo de obra se ha considerado la construcción de 9 mil metros lineales de cunetas y modificaciones de los diseño de los puentes, y se estima una inversión final de aproximadamente 10 millones de soles.





# CORDILLERA ESCALERA MODELO DE GESTIÓN

## GORE DE CAJAMARCA TOMA COMO MODELO DE GESTIÓN AL ÁREA DE CONSERVACIÓN REGIONAL CORDILLERA ESCALERA

Funcionarios, especialistas y guardaparques del Gobierno Regional de Cajamarca se encuentran en la región San Martín para conocer el modelo de gestión del Área de Conservación Regional Cordillera Escalera – ACR-CE, que administra el Gobierno Regional de San Martín, con la finalidad de fortalecer sus capacidades.

La comitiva de la región Cajamarca, la integran funcionarios de la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Sub gerencia Regional de Recursos Naturales y Áreas Protegidas, personal de las Áreas de Conservación Regional “Páramos y Bosques Montanos de Jaén y Tabaconas” y Áreas de Conservación Regional “Bosques de Chaupe Cunia y Chinchiquilla”.

El director de Medio Ambiente del Proyecto Especial Huallaga Central y Bajo Mayo (PEHCBM), Queny Pinedo Pezo y su equipo técnico, integrados por Jhina Lorena Vásquez López, especialista del ACR - CE y el

coordinador de Guardaparques, César Alfonso Pizarro, fueron los encargados de exponer sobre los trabajos que viene ejecutando a lo largo de estos 19 años de creación del ACR –CE.

Asimismo, explicaron sobre su evolución en la gestión del ACR –CE como la primera área regional a nivel nacional, los avances en la actual gestión, el apoyo a las asociaciones ecoturísticas dentro del área de conservación y representantes de las comunidades nativas que pertenecen a esta área de conservación.

Otro de los puntos de interés en esta reunión fueron las actividades de control y vigilancia realizadas, así como el trabajo en conjunto con los aliados al ACR – Cordillera Escalera.





# AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

## GORE SAN MARTÍN EVALÚA PROYECTO DE MEJORAMIENTO DE AGUA Y ALCANTARILLADO DE SANTA ROSA, SAN JUAN Y SAN MARTÍN DE CUMBAZA

El Gobierno Regional San Martín proyecta evaluación del financiamiento de los estudios de pre inversión y elaboración del expediente técnico del proyecto "Mejoramiento y ampliación de los servicios de agua potable e instalaciones de alcantarillado de aguas residuales en las localidades de Santa Rosa San Juan y San Martín de Cumbaza del distrito de Tarapoto", la misma que beneficiará aproximadamente a 5 mil habitantes, con una inversión que asciende a 16 millones de soles.

Así lo dispuso el gobernador regional, Walter Grundel Jiménez, en la reunión que sostuvo con el alcalde del centro poblado Santa Rosa San Juan de Cumbaza, Gilbert Sánchez Ríos, donde también participó el equipo técnico del Proyecto Especial Huallaga Central y Bajo Mayo (PEHCBM), quienes acordaron desarrollar reunión de trabajo con representantes de la municipalidad provincial para plantear la propuesta de elaboración del expediente técnico y ejecución.

El alcalde agradeció la decisión del gobernador regional por hacer realidad este proyecto, por ello se formalizará mediante solicitud al PEHCBM para el financiamiento de los estudios de pre inversión y elaboración del expediente técnico, con la única finalidad de lograr la ejecución de dicha obra.

Cabe indicar que en reunión sostenida anteriormente, el gobernador también se comprometió gestionar la construcción de nuevos ambientes de la institución educativa integrado, primaria y secundaria N° 0026 Santa Rosa de Cumbaza.





# ALIANZA ESTRATEGICA

## GOBIERNO REGIONAL SAN MARTÍN Y ALIANZA PARA LOS PAISAJES UNEN ESFUERZOS PARA GARANTIZAR CONSERVACIÓN DE CORDILLERA ESCALERA

El Gobierno Regional de San Martín (Goresam) en alianza estratégica con organizaciones ambientales diseñarán un plan de sostenibilidad integral que aborde las necesidades prioritarias del Área de Conservación Regional Cordillera Escalera (ACR-CE), con la finalidad de asegurar la continuidad de la protección de la biodiversidad y el desarrollo sostenible de la zona, involucrando a todas las partes, desde las comunidades locales hasta los actores gubernamentales y privados.

A este acuerdo arribaron en la última reunión que sostuvieron, el gobierno regional, mediante el Proyecto Especial Huallaga Central y Bajo Mayo (PEHCBM), la Dirección de Medio Ambiente (DMA) y Alianza para los Paisajes, apoyada por USAID, y liderada por Rainforest Alliance en consorcio con CDP, Clarmondial y Conservación Internacional.

Durante la reunión, donde estuvieron presentes equipo técnico de la DMA, se evidenció la necesidad de apalancar fondos e inversión de otras fuentes para contribuir con la conservación del ACR-CE. Se reconoció que el trabajo actual no es suficiente para garantizar la protección adecuada de la rica biodiversidad

que alberga este importante ecosistema. En este sentido, se destacará la urgencia de fortalecer los esfuerzos de conservación y buscar alternativas para obtener recursos adicionales que mantengan la integridad y la vitalidad de Cordillera Escalera.

Los representantes regionales de estos consorcios ambientales se comprometieron a trabajar en estrecha colaboración con Rainforest Alliance y las demás organizaciones involucradas en la Alianza para los Paisajes.

Este importante esfuerzo conjunto refleja el compromiso, tanto del Goresam como de las organizaciones internacionales involucradas en la Alianza para los Paisajes, de trabajar articuladamente para proteger y preservar los valiosos paisajes naturales de Cordillera Escalera.

Se espera que esta iniciativa sirva como un modelo para la conservación de otras áreas naturales en el país, fomentando el trabajo colaborativo entre actores y el fortalecimiento y protección de la biodiversidad peruana.



# ALIADOS POR EL ORNATO

## GORE SAN MARTÍN Y MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARTÍN IMPLEMENTARÁN PARQUES ECOLÓGICOS URBANOS

Con el fin de mantener y preservar el equilibrio ecológico dentro de la provincia de San Martín, el Gobierno Regional San Martín (Goresam), mediante el Proyecto Especial Huallaga Central y Bajo Mayo (PEHCBM), la Dirección de Medio Ambiente y la Municipalidad Provincial de San Martín se reúnen para unificar criterios comunes para implementar en los próximos meses parques ecológicos urbanos, trabajo que busca conservar e incrementar los recursos naturales en la zona urbana.

En este trabajo también están involucrados la Autoridad Regional Ambiental (ARA), Centro de Innovación y Gestión para el Desarrollo Sostenible (CIGDES) y la Universidad Nacional de San Martín.

Cabe indicar que el PEHCBM intervendrá con la donación de plántones producidos en el Vivero Regional Agroforestal Ahuashiyacu, y también con la asistencia técnica, a cargo de especialistas de la Dirección de Medio Ambiente.

En esta primera reunión de trabajo, que se desarrolló el pasado viernes 21 de julio, en las instalaciones de la comuna tarapotina, funcionarios de la Sub Gerencia de Ordenamiento Territorial expusieron sobre las áreas destinadas para este fin. Los primeros acuerdos fueron incorporar el tema de conectividad, circuito ecoturístico y participación ciudadana para el desarrollo de este proyecto. Asimismo, la Universidad Nacional de San Martín se comprometió en realizar los estudios de suelo de las áreas destinadas para los 10 parques ecológicos, e invitar al Instituto Superior Tecnológico Nor Oriental de la Selva para implementar dicho trabajo.

Es preciso señalar que el PEHCBM Y el CIGDES se comprometen a realizar el censo forestal programado para el 15 de agosto y el inventario de las especies forestales, donde el CIGDES desarrollará el estudio de calidad de las 10 áreas destinadas a los parques ecológicos urbanos.



# EMPRENDEDORES EN MARCHA

## GOBRE SAN MARTÍN SUSCRIBE CONVENIOS PARA APOYAR A PRODUCTORES REGIONALES

El Gobierno Regional de San Martín (Goresam), mediante el Proyecto Especial Huallaga Central y Bajo Mayo (PEHCBM), suscribió convenios de cooperación interinstitucional con las empresas Ampik Sacha, Chazutalates y Coriat Agroinvest, para brindar asistencia técnica y desarrollar planes de negocios a fin de que los productos regionales lleguen a los mercados regionales y nacionales.

La suscripción de los convenios estuvo a cargo del asesor legal del PEHCBM, Luis Felipe Castillo Tuesta, en representación del gerente general, Tedy Castillo Díaz; acompañado por el director de la Dirección de Desarrollo Agropecuario, Richer Garay Montes.

Debemos indicar que Ampik Sacha, con quien se firmó el referido convenio, es una empresa constituida en la provincia de El Dorado, tiene 11 años de creación, se dedica a la siembra de plantas medicinales, como uña de gato para te filtrante y pomadas.

Asimismo Chazutalates, es una empresa de emprendimiento que trabaja con los derivados del cacao y majambo, cuyo radio de acción se encuentra en las localidades de Chazuta y el caserío de Ramón Castilla. El taller de producción se encuentra en el distrito de La Banda de Shilcayo.

Además, el objetivo es brindar asistencia técnica para las parcelas demostrativas de frejol, lácteos, frejol Adzuki y limón Tahití, para ello se estableció convenio con Coriat Agroinvest, de la provincia de San Martín. Coriat Agroinvest es una empresa que se dedica a comercializar granos para desarrollar en San Martín mayor rendimiento para el agricultor.



BICENTENARIO  
DEL PERÚ  
2021 - 2024

28 de julio

**FELICES FIESTAS**

**PATRIAS**

Perú



202 AÑOS DE INDEPENDENCIA



GOBIERNO REGIONAL | PROYECTO ESPECIAL HUALLAGA  
**SAN MARTÍN** | CENTRAL Y BAJO MAYO



@pehcbmsanmartin